



paroisse
Saint. Paul
au cœur de la Nièvre

juin 2022

Synode... suite

L'équipe diocésaine synode, qui a mission de faire une synthèse à partir des réflexions des groupes paroissiaux et des mouvements, remettra les résultats de son travail à notre évêque le dimanche de Pentecôte à la Maison du diocèse. Cette synthèse rejoindra celles des autres diocèses de France, puis d'Europe... avant d'aller à Rome. Mais nous pourrons aussi voir quels sont les appels qui apparaîtront pour notre Église diocésaine dès les mois à venir, sans attendre les conclusions du synode des évêques de l'automne 2023.

Dans *Église en Guadeloupe*, un éditorial de Mgr Macaire, archevêque de Martinique et administrateur apostolique du diocèse de Basse-Terre, peut nous aider à poursuivre la réflexion synodale quant à la place des prêtres et des laïcs dans nos communautés. Mgr Macaire pointe, non sans humour, quatre types de positionnement des laïcs :

- 1) Les laïcs qui se désresponsabilisent alors que d'autres se croient des « petits-prêtres » qui s'agrippent à leur fonction sans partage, transformant leurs frères et sœurs en spectateurs de leur pouvoir.
- 2) Les laïcs qui se croient obligés de gêner et flatter les prêtres (danger pour leur âme et leur liberté) : c'est une façon d'isoler humainement ces prêtres et de les éloigner de tous.
- 3) Les laïcs qui ne pardonnent aux prêtres aucun défaut. Les prêtres n'ont pas le droit d'être moins bons dans certains domaines, d'être fatigués, de prêcher moins bien, de perdre patience, de déplaire à certains.
- 4) Les laïcs qui placent les prêtres sur un piédestal mais pour les mettre sous surveillance, une surveillance qui peut tourner parfois à la malveillance, voire au soupçon.

Mgr Macaire poursuit : « Dieu merci, des laïcs de plus en plus nombreux ont compris qu'exercer leurs charismes n'était pas un privilège mais une obligation et que plus les baptisés se prennent en main, plus les prêtres peuvent imiter le Christ humble serviteur et ami des hommes. »

Sa conclusion : « Un prêtre, comme tout un chacun, doit être respecté, pas flatté, aimé, non adulé, protégé mais pas isolé. Une *Église synodale – communion, participation, mission*, voilà un grand espoir pour les prêtres » et pour tous.

Père Philippe Vivier,
avec le père Guy Lucien Fouboulou et Michel Siramy, diacre

